

Freedom of the City Parade

Canadian Forces Base Winnipeg
100th Anniversary



Défilé du droit de cité

Base des Forces canadiennes Winnipeg
100^e anniversaire



Agenda Ordre du jour

**March on of Parade
Début du défilé**

**Ceremony
Cérémonie**

**Inspection of parade
Inspection du défilé**

**Proclamation by Mayor
Proclamation par le maire**

**Departure of parade
Départ du défilé**

**March past
Défilé**

Units on Parade

17 Wing HQ

1 Cdn Air Division

Royal Canadian Air Force Band

402 'City of Winnipeg' Squadron

**435 'Transport and Rescue'
Squadron**

17 Operational Support Escadron

17 Mission Support Squadron

**Canadian Forces School of Survival
and Aeromedical Training**

Unités présentes

QG de la 17^e Escadre

1^{re} Division aérienne du Canada

**Musique de l'Aviation royale
canadienne**

402^e Escadron « Ville de Winnipeg »

**435^e Escadron de transport et de
sauvetage**

**17^e Escadron de soutien aux
opérations**

17^e Escadron de soutien de mission

**École de survie et de médecine de l'air
des Forces canadiennes**

History of CFB Winnipeg

Historique de la BFC Winnipeg

Canadian Forces Base (CFB) Winnipeg has played a vital role in Canada's military history. The base traces its roots to 1925 with the establishment of RCAF Station Winnipeg, one of the earliest Royal Canadian Air Force (RCAF) stations. During World War II, it became a key training site under the British Commonwealth Air Training Plan, contributing significantly to Allied aircrew preparation.

Post-war, the base expanded and adapted to Cold War needs, hosting transport, training, and support units. In 1968, with the unification of Canada's military services, RCAF Station Winnipeg was renamed CFB Winnipeg. Since then, it has remained a cornerstone of Canada's air operations.

Today, CFB Winnipeg is home to 17 Wing, which supports air mobility, training, and search and rescue missions. It also houses the Canadian Forces School of Survival and Aeromedical Training. With both operational and administrative importance, CFB Winnipeg continues to serve as a strategic hub for the Canadian Armed Forces, playing a critical role in domestic and international missions.

La Base des Forces canadiennes (BFC) Winnipeg a joué un rôle essentiel dans l'histoire militaire du Canada. Les origines de la base remontent à 1925, avec la création de la station de l'Aviation royale canadienne (ARC) à Winnipeg, l'une des premières stations de l'ARC. Pendant la Seconde Guerre mondiale, elle est devenue un site d'entraînement clé dans le cadre du Programme d'entraînement aérien du Commonwealth britannique, contribuant de manière importante à la préparation du personnel navigant allié.

Après la guerre, la base s'est agrandie et s'est adaptée aux besoins de la Guerre froide, en accueillant des unités de transport, d'entraînement et de soutien. En 1968, avec l'unification des services militaires du Canada, la station de l'ARC de Winnipeg a été renommée la BFC Winnipeg. Depuis ce temps, elle est demeurée une pierre angulaire des opérations aériennes du Canada.

Aujourd'hui, la BFC Winnipeg abrite la 17^e Escadre, qui soutient la mobilité aérienne, l'entraînement ainsi que les missions de recherche et de sauvetage. Elle abrite également l'École de survie et de médecine de l'air des Forces canadiennes. D'une importance à la fois opérationnelle et administrative, la BFC Winnipeg continue de servir de centre stratégique pour les Forces armées canadiennes, en jouant un rôle essentiel dans les missions nationales et internationales.

Mayor Scott Gillingham



Scott Gillingham was first elected to Winnipeg City Council in 2014 and was re-elected to represent the St. James ward in 2018. Scott's collaborative, responsible approach has been the hallmark of his time on City Council.

Scott firmly believes that council owes it to the citizens of Winnipeg to establish a longer-term approach on council votes, with a focus towards capital projects or city service spending that increases Winnipeg's attractiveness as a place to live, play, work and invest.

During Scott's five-and-a-half years as Finance Committee Chair, he acted as lead on the budget process. Scott has applied a long-term focus on the overall City finances.

It was his leadership that drove the development of Winnipeg's first multi-year balanced budget. This initiative turned out to be prescient as the creation of four years of balanced budgets between 2020 and 2023, adopted in the earliest days of the pandemic, helped the City of Winnipeg weather the \$220 million pandemic-related revenue loss in the first years of that budget cycle.

Scott has also been the chair of the Winnipeg Police Board, Council Liaison for Labour Relations and the Council Liaison – Veteran & Military Affairs, a position he helped create.

He has served as co-chair of the Winnipeg Metropolitan Region Board and as the City of Winnipeg's representative on the board of the North American Strategy of Competitiveness. Scott was born in Brandon, Manitoba, and raised on a mixed farm near Carman.

A lifelong hockey player, Scott captained the Pembina Valley Hawks AAA Midget team (1984-1985), and then played in the Manitoba Junior Hockey League for four seasons (1985-1989) for the Steinbach Hawks, Dauphin Kings and the Winkler Flyers.

He holds a Diploma in Theology from Horizon College and Seminary in Saskatoon, and has done graduate studies for a Masters in Theology at Canadian Mennonite University.

Prior to serving on city council, Scott worked as a pastor for more than twenty years, most recently at Grace Community Church in Headingley. He and his wife Marla have been married for 30 years and live in Silver Heights. Together, they have raised two adult children, daughter Hannah and son Andrew.

Freedom of the City

One of the most prized honours of a military unit is the conferring of the privilege of the Freedom of the City - the honour for all time of marching through the city with drums beating, colours flying, and bayonets fixed.

The ceremony harkens back to medieval times when cities had walls and gates that barred friend and foe alike – to the foe for obvious reasons, and to the friend until the city authorities were assured of the troops' best behaviour. Today's ceremony reflects the ritual which was required in the days when troops on the march had no barracks and required being billeted in the town for the night.

When a unit is granted Freedom of the City, it is being accorded the affection, the gratitude, and the total confidence of that city.

Neither the Prime Minister, nor any other leader is authorized to grant the freedom of the city; that is a right reserved solely for the Mayor or a City Councillor. Freedom of the City is not a military reward, but a homage by civilian authorities, and is, therefore, conferred in Perpetuity.

Le maire, Scott Gillingham



Scott Gillingham a d'abord été élu au conseil municipal de Winnipeg en 2014, et a été réélu pour représenter le quartier de St. James en 2018. L'approche collaborative et responsable de monsieur Gillingham a caractérisé le temps qu'il a passé au sein du conseil municipal.

Monsieur Gillingham croit fermement que le conseil municipal se doit d'offrir aux citoyens de Winnipeg une approche à plus long terme relativement aux votes du conseil municipal, axée sur des projets d'immobilisations ou des investissements dans les services municipaux qui font de Winnipeg un endroit plus attrayant où vivre, s'amuser, travailler et investir.

Au cours des cinq années et demie pendant lesquelles il a présidé au comité des finances, monsieur Gillingham a agi à titre de chef de file relativement au processus budgétaire. Monsieur Gillingham a posé un regard à long terme sur la situation financière globale de la Ville.

C'est son leadership qui a entraîné l'élaboration du premier budget équilibré pluriannuel de Winnipeg. Cette initiative a fini par se montrer visionnaire, car la création de budgets équilibrés couvrant la période de quatre ans entre 2020 et 2023, adoptés au tout début de la pandémie, a aidé la Ville de Winnipeg à surmonter la perte de recettes de 220 millions de dollars associée à la pandémie pendant les premières années de ce cycle budgétaire.

Monsieur Gillingham a aussi œuvré à titre de président du conseil de police de Winnipeg, à titre d'agent de liaison du conseil pour les relations du travail et à titre d'agent de liaison du conseil pour les anciens combattants et les affaires militaires, un poste qu'il a aidé à créer.

Il a coprésidé au conseil d'administration de la région métropolitaine de Winnipeg et a représenté la Ville de Winnipeg au conseil d'administration de North American Strategy of Competitiveness. Monsieur Gillingham est né à Brandon, au Manitoba, et a grandi dans une ferme mixte près de Carman.

Il a joué au hockey toute sa vie, en tant que capitaine de l'équipe midget AAA, les Hawks de Pembina Valley (1984-1985), puis en tant que membre de la Ligue de hockey junior du Manitoba pendant quatre saisons (1985-1989) chez les Hawks de Steinbach, les Kings de Dauphin et les Flyers de Winkler.

Il détient un diplôme en théologie du Collège et séminaire Horizon à Saskatoon, et a fait des études de cycles supérieurs dans le cadre d'une maîtrise en théologie à l'Université mennonite canadienne.

Avant de siéger au conseil municipal, monsieur Gillingham a œuvré à titre de pasteur pendant plus de 20 ans, le plus récemment à l'église Grace Community Church à Headingley. Son épouse Marla et lui sont mariés depuis 30 ans et vivent à Silver Heights. Ensemble, ils ont élevé deux enfants maintenant adultes, leur fille Hannah et leur fils Andrew.

Droit de cité

L'un des honneurs les plus précieux d'une unité militaire est l'octroi du privilège du droit de cité - l'honneur éternel de défiler dans la ville avec les tambours battants, les couleurs flottantes et les baïonnettes fixées.

La cérémonie remonte à l'époque médiévale, lorsque les villes avaient des murs et des portes qui barraient l'accès aux amis et aux ennemis - aux ennemis pour des raisons évidentes, et aux amis jusqu'à ce que les autorités de la ville soient assurées du bon comportement des troupes. La cérémonie d'aujourd'hui reflète le rituel qui était requis à l'époque où les troupes en marche n'avaient pas de casernes et devaient être logées en ville pour la nuit.

Lorsqu'une unité reçoit le droit de cité, elle se voit accorder l'affection, la gratitude et la totale confiance de cette ville.

Ni le Premier ministre, ni aucun autre dirigeant n'est autorisé à accorder le droit de cité; ce droit est réservé uniquement au maire ou à un conseiller municipal. Le droit de cité n'est pas une récompense militaire, mais un hommage des autorités civiles, et est donc conférée à perpétuité.



Tap the QR code to
learn about our upcoming

100th Anniversary Events



Appuyez sur le code QR pour
en savoir plus sur nos prochains

événements du 100^e anniversaire